



Hoy en Ricaurte, se desarrolla mesa de diálogo por parte del Ministerio del Interior, el DNP y el Gobernador de Nariño, con el pueblo Awá, con el fin de lograr un acuerdo que garantice cumplimiento a peticiones de esta etnia y así, terminar con el bloqueo sobre la vía al mar.

San Juan de Pasto, 8 de julio de 2013 (PRENSA) Hoy una comisión conformada por el Viceministro para la Participación e Igualdad de Derechos del Ministerio del Interior, **Aníbal Fernández de Soto**, el Subdirector Sectorial del Departamento Nacional de Planeación-**DNP, Mauricio Perfetti Del Corral** y el Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero**, sostendrán en el municipio de Ricaurte, una mesa de diálogo con la organización Camawari del Pueblo Awá.

La mesa de diálogo hoy, propende por un acuerdo de agenda que permita garantizar la ruta de trabajo para el cumplimiento de las peticiones de los Awá y así generar el levantamiento del bloqueo en la vía Pasto-Tumaco, a la altura de Ricaurte, que está causando también consecuencias graves en la costa pacífica nariñense.

Tras completarse ocho días de protesta pacífica y como acuerdo establecido la semana anterior, en reunión sostenida con la delegación del Ministerio del Interior en Cabeza del Director de Asuntos Indígenas y Minorías, **Pedro Posada Arango** y en representación del Gobierno Departamental, el Secretario de Gobierno, **Jaime Rodríguez**, el Subsecretario de desarrollo Comunitario **Zabier Hernández**, se acordó que el día de hoy, el Pueblo Awá, representado en la organización Camawari, sostendría un dialogo con mesa de alto nivel para atender las peticiones establecidas por la comunidad indígena.

Importante agenda de trabajo realizaron ayer en Pasto, el Director Ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos y el Gobernador de Nariño

El Director Ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos, **Germán Chica** y el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, se reunieron ayer en Pasto, para revisar el borrador de la propuesta de un nuevo Régimen Departamental, que propende por una mejor autonomía y mayor



descentralización de las gobernaciones como nivel intermedio de gobierno.

La propuesta será presentada en dos semanas al Gobierno Nacional, para luego buscar su aprobación en el Congreso de la República.

Precisamente el Gobernador Delgado coordina conjuntamente con sus homólogos de Cundinamarca, César y Cauca, la representación de los mandatarios seccionales del país, en esta propuesta que reivindica el carácter de las regiones.

El Director Ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos, destacó el liderazgo del Gobernador de Nariño, como miembro del Consejo Directivo de este organismo. "El Gobernador **Raúl Delgado** es reconocido entre sus colegas por su liderazgo y por su capacidad de persuasión con argumentos ante el Gobierno Nacional, lo que ha permitido que en temas como los relacionados con los departamentos de frontera, los procesos de desarrollo alternativo y ahora el nuevo Régimen Departamental, sus propuestas sean escuchadas y valoradas al momento de tomar decisiones trascendentales", enfatizó **Germán Chica**.

Los departamentos con la Constitución del 91 adquirirían una mayor autonomía consagrada en el Artículo 298 de la Constitución Nacional, sin embargo, eso no se dio entonces y ahora luego de más de veinte años los entes territoriales buscan adquirir su real posición en el desarrollo de sus comarcas, contando con más responsabilidades y tareas, pero igualmente con mayores recursos y herramientas de control para llevarlos a cabo, explicó **Germán Chica**.

Con éxito se desarrollo plan de contingencia ante atentado al Oleoducto Trasandino en el municipio de El Contadero

El día 5 de julio de 2013 a la 9:30 de la noche, se presentó un atentado terrorista al Oleoducto Trasandino en el municipio de El Contadero sector de la Providencia Kilómetro 19, generando derrame de crudo que afectó al río Guaitara; una vez recibido el reporte se activo el Consejo Municipal de Gestión del Riesgo de Desastres CMGRD de El Contadero quien realizó la evaluación de daños y determinó que no se vieron afectadas personas por



este hecho.

De igual manera se notificó a los coordinadores de los CMGRD de los municipios de Puerres, Funes, Imués, Ancuya, Consacá para alertar a la comunidad, para que se abstuvieran de realizar el consumo de agua directo del río Guaitara, explicó **Lina Dorado González**, Cordinadora Departamental de la Unidad de Gestión del Riesgo.

En el momento el Ejército se encuentra proceso aislamiento y seguridad de la zona para que técnicos de ECOPETROL continúen labores de contención y recolección de crudo y bioremediación de la zona afectada.

Ecopetrol y la Gobernación de Nariño unen esfuerzos para fortalecer inversión social

Representantes de gestión social de Ecopetrol se reunieron con el Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, con el propósito de presentar las inversiones que realiza la empresa petrolera en el departamento, y buscar puntos de encuentro que permitan aunar esfuerzos para proyectar las inversiones del próximo año.

Durante 2013, en cumplimiento de su política de responsabilidad social empresarial, la empresa está gestionando proyecto con aportes de \$7.000 millones los cuales serán ejecutados en 2014.

En el encuentro, Luis María Potes, líder de Gestión Social de Ecopetrol reiteró el compromiso que tiene la empresa para impulsar el desarrollo del departamento, y la importancia del apoyo de la institucionalidad para que las iniciativas programadas salgan adelante.

El gobernador Delgado Guerrero señaló que es importante unificar recursos del Gobierno Nacional, la Gobernación, las alcaldías y Ecopetrol para fortalecer aquellos programas que plantean soluciones integrales a la población.

En los próximos días se realizará otro encuentro para definir las iniciativas que harán parte del plan de inversión social que apoyará Ecopetrol en el



departamento y que serán cofinanciadas por la Gobernación.

En Nariño Ecopetrol hace presencia a través de la operación y el mantenimiento del Oleoducto Transandino que pasa por 11 municipios, el Terminal de Tumaco y el campo Sucumbíos ubicado en el municipio de Ipiales.

Municipios de Nariño en Alto Riesgo de ser Des-certificados para la administración de los Recursos del SGP en Agua Potable y Saneamiento Básico

La Secretaría de Planeación Departamental a través de la Subsecretaría de Economía Regional y Agua Potable, Programa Agua para la Prosperidad PAP - PDA, hace un llamado **URGENTE** y en general a todas las administraciones Municipales del Departamento de Nariño, para que se pongan al día con el reporte de información al **Sistema Único de Información de Servicios Públicos-SUI**, ya que la fecha límite para el reporte de información a dicho aplicativo es el 31 de Julio de 2013.

Es de resaltar, que los días 26, 27 y 28 de junio de 2013, se realizó una jornada de seguimiento, con el fin de verificar el estado del reporte de información al SUI para la acreditación de los requisitos establecidos en el decreto 1629 del 2012, respecto al proceso de certificación vigencia 2012, para los Municipios que ostentan la calidad de entes Territoriales y prestadores Directos de los servicios de Acueducto, Alcantarillado y Aseo.

Se informa que después de realizar la evaluación de la información levantada, se puede concluir que hasta la fecha, existe un alto riesgo de que las Administraciones Municipales del Departamento queden "**Descertificadas**" lo que implica que para el próximo año no podrán seguir Administrando de los Recursos del SGP en Agua Potable y Saneamiento Básico, los cuales pasaran a ser administrados por la Gobernación, Así lo confirmó **Rubby Esperanza Chamorro Bustos**, Subsecretaria de Economía Regional y Agua Potable

Por lo anterior se hace el llamado a los 22 municipios que no asistieron a la jornada de seguimiento los cuales se relaciona a continuación:

Arboleda, Belén, Chachagui, Córdoba, El Rosario, El Tablón,



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



Guachucal, Iles, La Cruz, La Florida, La Unión, Mallama, Nariño, Policarpa, Providencia, Pupiales, San Bernardo, Sandonà, San Lorenzo, San Pedro de Cartago, Tamunango, Tangua.

Para que se presenten en las instalaciones del Programa Agua para la Prosperidad PAP - PDA ubicada en la Calle 16 No 28-11 frente al parque de San Andrés, el día 8 de julio del 2013 de 8:00 am a 12:00m y de 2:00 pm a 6:00 pm.

Con respecto a los municipios 42 municipios que asistieron a la jornada de seguimiento y verificación de reporte de información al SUI los cuales se relacionan a continuación:

Pasto, San José de Albán, Aldana, Ancuya, Barbacoas, Buesaco, Colón-Genova, Consaca, Cuaspud, Cumbal, Cumbitara, El Contadero, El Charco, El Peñol, El Tambo, Francisco Pizarro, Funes, Guaitarilla, Gualmatàn, Imues, Ipiiales, La Llanada, La Tola, Leiva, Linares, Los Andes, Maguí Payan, Mosquera, Olaya Herrera, Ospina, Potosí, Puerres, Ricaurte, Roberto Payan, Samaniego, San Pablo, Santa Barbará, Santa Cruz, Sapuyes, Tumaco, Tùquerres, Yacuanquer.

Se realizó la elección Consejo de Cine de Nariño 2013 – 2015 y Elección de su representante ante el Consejo Departamental de Cultura

En la I Asamblea del Sector Cinematográfico de Nariño 2013, en las Oficinas de la Dirección Administrativa de Cultura de la Gobernación de Nariño, Se realizó la elección Consejo de Cine de Nariño 2013 – 2015 y Elección de su representante ante el Consejo Departamental de Cultura.

Con unas palabras de bienvenida el Director Administrativo de Cultura, **Milton Portilla Rodríguez**, quien expresó a los presentes su saludo y aceptación por la organización del sector; haciendo alusión a la trascendencia de la Cultura en los procesos de transformación social, exponiendo los procedimientos que se llevan a cabo al interior de esta institución cultural; y comentando la importancia de contar con el sector cinematográfico y con su disposición para aunar esfuerzos, se dio inicio a la





asamblea.

Después de la presentación del Informe y Plan de Acción 2014, y de la importancia de conformar un Consejo de Cine en el departamento para beneficioso de todo el sector, también se hicieron públicas las convocatorias del Ministerio de Cultura para el año 2014, en temas relacionados a la producción audiovisual, con el propósito de que se preparen desde ya, los proyectos para el siguiente año.

La elección de Consejeros se realizó por sectores, poniendo de presente las funciones que competen a las personas elegidas. Una vez cumplido el término, se conformó con los siguientes representantes:

Presidente del Consejo de Cine de Nariño:

Luis William Lucero Salcedo (Representante del Sector de Exhibidores)

Gustavo Salas (Representante del Sector de Técnicos)

Juan Esteban Cabrera (Representante del Sector de Productoras)

Serafín Verdugo (Representante del Sector de Realizadores)

Juan Pablo Ortiz (Representante de Instituciones Formadoras)

Fondo Mixto de Cultura de Nariño (Secretaría Técnica)

El presidente electo Luis William Lucero Salcedo, es también la persona elegida para representar al Sector Cinematográfico de Nariño, ante el Consejo Departamental de Cultura.

El 20 de julio, XXVI Festival Internacional de Músicas y Danzas Andinas

La Dirección Administrativa de Cultura de la Gobernación de Nariño, conjuntamente con la Secretaría de Cultura de Pasto, apoyan la vigésima sexta versión del Festival de Músicas y Danzas Andinas que se realizará en las instalaciones de la Concha Acústica Agustín Agualongo, el próximo 20 de



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño



COMUNICADO DE PRENSA No. 367

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

julio de 2013, en el marco de la conmemoración del Grito de Independencia.

En la anterior versión, se contó con la presencia del destacado cantautor argentino Piero, y para esta oportunidad, tendrán participación invitados especiales de Chile, Perú, Ecuador y Colombia.

Organizan: las fundación culturales "Tierra que Anda, Hombres que Cantan" y "De la Misma Tierra".

Avanza positivamente el Convenio entre la Gobernación de Nariño y la Corporación Universitaria Autónoma de Nariño, denominado "UNA MINERÍA MEJOR ES POSIBLE"

Con la entrega del estudio de investigación para la Capacitación en seguridad industrial, empresarial, salud ocupacional e impacto ambiental, para los pequeños mineros del Departamento, realizada en el marco del convenio establecido hace 7 meses, entre la Gobernación de Nariño y la Corporación Universitaria Autónoma de Occidente, se avanza positivamente en el cumplimiento de las metas establecidas en el Plan de Desarrollo Nariño Mejor, para mejorar las condiciones de vida de los nariñenses.

El trabajo de campo para la investigación, fue realizado en las subregiones de Centro, Cumbitara, Juambuyaco y la Ex-Provincia de Obando.

Con la entrega del estudio, inicia la ejecución del proyecto, con un plan de acción que se empieza a implementar a partir de este 12 de julio, con las respectivas capacitaciones a los pequeños mineros del Departamento, para mejorar significativamente sus condiciones laborales.

Al finalizar la jornada de entrega del estudio, el Subsecretario de Minas de la Gobernación de Nariño **José Ignacio Rojas** puntualizó, *"El objetivo es crear conciencia, decirle a nuestros mineros que podemos hacer empresa y podemos explotar nuestro mineral, pero con seguridad, que esa es la base fundamental para cualquier explotación minera"*.

El acta de entrega del estudio realizado por estudiantes de las facultades de Administración de Empresas y Contaduría Pública, fue firmada por el Subsecretario de Minas de la Gobernación de Nariño **José Ignacio Rojas**, el



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No. 367



DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Rector de la Corporación Universitaria Autónoma de Occidente **Tito Jaime Colunge Benavides** y el Docente investigador **Orlando Estupiñan Revelo**, coordinador de la investigación.

Edgar González Rodríguez
Profesional Universitario
Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones
Gobernación de Nariño



Raúl Gobernador

www.narino.gov.co



@Gobnarino



Gobernación Nariño

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286